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曾任世界銀行首席經濟學家兼高級副行長的全

國政協常委林毅夫（見下圖），近日獲香港公開

大學頒發社會科學榮譽博士學位。他透過自己的

經歷，在致感謝辭時鼓勵港生敢於夢想，為「中

國夢」添磚加瓦，特別是「尋夢要與祖國同行，

只要香港和內地的每個人都能把個人夢想融入國

家夢想，我們生存的社會和國家、民族的未來才

能更加充滿希望」。

香港文匯報‧人民政協專刊

記者何凡綜合報道

■香港大學生走進侵華日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館參觀。 中新社

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 何凡 北
京報道）全國人大常委會副委員長、農工黨中
央主席陳竺（見圖）近日在京指出，今年統一戰
線大事、喜事連連：首次召開了中共中央統戰
工作會議，頒佈了《中國共產黨統一戰線工作
條例》，成立了中共中央統一戰線工作領導小
組。前不久，中辦印發《關於加強政黨協商的
實施意見》，明確了政黨協商的內容、形式、
程序和保障機制。他表示，要把學習貫徹有關
精神，與正開展的學習實踐活動、自身建設和
履行參政黨職能相結合，在吃透科學內涵上下

功夫、在領會精髓要義上下功夫、在掌握理論
政策上下功夫、在抓好貫徹落實上下功夫，確
保取得實實在在的成效。

參政議政 要善抓小切口
陳竺在農工黨十五屆四中全會上指出，2016年

是「十三五」開局之年、關鍵之年，農工黨要堅
持以協調推進「四個全面」戰略佈局為統領，以
全面建成小康社會為目標，以推進「健康中國」
和「美麗中國」建設為主線，以實施「十三五」
規劃綱要為重點，團結帶領各級組織和廣大黨

員，積極履行參政黨職能，努力加強自身建設，
為全面建成小康社會獻計出力。
他表示，參政議政工作，不僅要瞄準事關全局

的重大問題，培養戰略性思維，而且要深入基
層、熟悉情況，善於抓住「小切口」，通過「微
創手術」推動解決重大問題。
回顧2015年，農工黨在履行參政黨職能方面亮

點頻現。據消息人士透露，農工黨年內向中共中
央、國務院報送多件調研專報，比如「水資源利
用與水污染防治」、「黑土地保護」等有關建議
建言，得到中共中央、國務院領導批示與肯定。

林毅夫在致辭中指出，習近平主席提出了實現中華
民族偉大復興的「中國夢」，「中國夢」是國家

的夢、是民族的夢，更是每個中國人的夢。當代大學
生是未來香港社會的中堅，也是中華民族偉大復興所
依賴的力量，更應有自己的夢想，更應努力追求自己
的夢想。
他又表示，國家夢、民族夢與每個人的事業發展、
人生追求是緊密相連的。「我們應有立志報國的情懷
和以天下為己任的責任感。愛自己生活工作的地方與
自己的祖國是每個人內心最熱切、最深厚的情感，也
是夢想的根基和源泉。」他希望同學們「夢繫祖
國」，要在尋夢過程中，始終與祖國同行，把個人志
趣與祖國發展結合起來，讓自己的夢想更加充實，更
有價值。

追求真理需勇氣毅力
「追求真理，追求知識，社會才能有所進步，人生
才能有所成就。在這個巨變的時代，無數的問題呈現
在我們面前，等待我們去研究和解決。」林毅夫說，
「胡適先生早在1932年就告誡大學畢業生：『你們到
了實際社會裡，往往所用非所學，往往所學全無用
處，往往可以完全用不上學問，而一樣可以胡亂混飯
吃，混官做。在這種環境裡，即使向來抱有求知識學
問的決心的人，也不免心灰意懶，把求知的慾望漸漸
地冷淡下去。』我相信這個情況在當前資訊充斥的網
絡時代仍然存在。而你們總得時時尋找一兩個值得研
究的問題」。
他強調，追求真理需要勇氣和毅力，需要高度獨立

思考和不斷學習，需要直面社會，勤於實踐，需要追
求卓越的精神。
林毅夫還勉勵港生，要做好每件平凡的小事，做

到鍥而不捨、永無止境。他說：「任何社會的進步
都需要社會精英的推動，香港和內地都正處於轉型
發展的階段。各位將來不僅要有『春蠶到死絲方
盡』的精神，更要有春蠶破繭而出，再上一個新台

階，面對新挑戰，重新創造一個更大的、更美好事
業的勇氣。這樣，才能推動社會的不斷進步。成功
沒有捷徑，困難與挫折往往是獲得成功的必修
課。」
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林毅夫勉港生「與祖國同行」

邵鴻：樂見允辦營利性民辦學校
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉潔北京

報道）在京召開的十二屆全國人大常委會第十八次會
議將繼續審議教育法律一攬子修正案草案，草案明確
「對民辦學校實行分類管理，允許興辦營利性民辦學
校」。全國政協常委、九三學社中央常務副主席、國
家教育諮詢委員會委員邵鴻（見圖）在中國教育三十
人論壇（2016）間隙向本刊表示，對民辦學校實行營
利性和非營利性的分類管理，將有效推動民辦教育的
發展。
現行《教育法》、《高等教育法》都明確規定，舉
辦學校不得以營利為目的，《民辦教育促進法》提
出，民辦學校的出資人可從辦學結餘中取得「合理回
報」。邵鴻指出，對民辦教育不同性質的劃分將更清
楚地界定產權，國家給予非營利性民辦學校財政支持
也會更加名正言順，「是一個重要的進步」。他表

示，民辦教育仍處於較小的補充地位，修法會給其發
展提供重要的法律保證，也為下一步發展民辦教育一
系列政策的出台奠定基礎。

高校行政化問題尚未解決
他又指出，《國家中長期教育改革與發展規劃綱要
(2010-2020)》實施以來，現代化大學治理的制度性框
架開始建立，但「計劃教育」和行政化的問題遠未得
到根本解決。從實踐層面看，教育部的多項制度在落
實上還有很大差距：大學章程雖然普遍制定，但不少
章程過於形式化，缺少實際意義；信息公開的執行情
況也並不理想；民辦和公立高等教育同等地位遠非現
實，甚至出現了萎縮的趨勢；教育修法相對滯後等。
邵鴻指出，如今高校改革和中小學教育改革形成非

常強烈的反差。他舉例說，在北京師範大學近期召開

的首屆中國教育創新成果公益博覽會上，中小學的創
新成果「百花齊放、異彩紛呈」，高校則少有舉措，
「三百多項改革項目中只有一兩項」。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡北京報
道）全國政協常委、新任中國書法家協會主席蘇士澍近
日向記者指出，書法家不僅要在藝術上獨善其身，且要
在文化建設上兼濟天下。他呼籲用互聯網強大的傳播力
量和書法有機結合，提高書法教學的普及速度。
中共中央政治局委員、中宣部部長劉奇葆在中國書法
家協會第七次全國代表大會上提出「書中『四有』」，
即有「文」、有「道」、有「人」、有「德」，引起書
法界強烈共鳴。蘇士澍表示，「這就是我們未來的方

向。為人民服務是我們的天職，新一屆主席團要團結帶
領書法家堅持以人民為中心的創作導向」。

「書法家不能『躲進小樓成一統』」
當下一些人認為書法已與生活越走越遠，更有人提

出書法要淡出實用功能。蘇士澍對此並不認同：「你
仔細看，街上牌匾、廳堂裝飾、餐廳菜單等都有書法
的體現。作為書法家，我們不能『躲進小樓成一
統』，要把書齋裡的書法，和當前社會、和孩子、和

學校等方方面面有機地結合。」
自2009年起，蘇士澍就為中小學書法教育事業鼓與

呼，幾乎每年兩會都會提交提案、作大會發言，均涉
及書法普及青少年。「現在書法已經進課堂了，11套
教材已經進去，不過一個重要問題是缺老師。僅靠辦
班是不可能了，要利用互聯網。這樣會大大減輕師資
壓力，提高書法教學的普及速度，所以充分利用最現
代化的手段，與最傳統的書法藝術有機地結合，才能
使書法煥發出青春。」蘇士澍說。

蘇士澍籲書法與互聯網有機結合

馬春玲：完善數字化設施 促進文化消費
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香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何
凡北京報道）「化解房地產庫存」話題近
期被各界熱議。十一屆北京市政協委員、
中國房地產業協會副會長任志強（見圖）
近日出席在京舉行的2016年網易經濟學家
年會時表示，只要經濟是增長的，房地產
定會持續增長。「今年下半年房價已出現
同比和環比的上漲，明年房價上漲幾乎是
必然的。」

去庫存是前提
他認為，在土地價格不斷上漲與貨幣不

斷貶值的前提下，內地樓市未來仍會有一
個增長過程，但前提是先把現有庫存消
化。數據顯示，內地樓市仍存在較大庫存
壓力。截至10月底，內地商品房待售面積
6.86億平方米，比9月末增加2,122萬平方
米，創歷史新高；同期全國房地產新增投
資僅上升2%，遠低於去年同期的12%。
中國社會科學院研究生院城鄉建設經濟

系主任陳淮認為，目前庫存主要分佈在三
四線城市，原因是這類城市此前盲目擴張
及出現人口淨流出現象。任志強指出，通
常一個城市合理的庫存是要維持6至8個
月的銷售量。「庫存量上升，是在限制投
資、打擊投機、稅收增加等情況下出現
的。」
任志強稱：「房價上漲與否需看政府是

否限制，只要政府不斷限制，就說明房價
仍會不斷上漲。」中國房地產開發集團理
事長孟曉蘇亦表示，「房價隨着城鎮化進
程還會繼續上漲，至少再漲五年」。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡、王頔
北京報道）北京市政協港澳委員、北京華視國影文化
傳媒有限公司董事馬春玲近日向本刊指出，北京的文
化消費已進入快速增長期，宜積極扶持文化產業創新
商業模式。她說，「當前北京數字資源建設與服務面
臨的重要問題是公共服務不足，服務機制創新不夠，
政策配套有待深化等。建議大力推進數字化場所、設
施及資源建設」。

文化消費存3.7萬億缺口
她表示，2013年底，國家文化消費潛在市場規模為

4.7萬億人民幣，而當年的市民文化消費規模為1萬餘
億，存在近3.7萬億的消費缺口，居民潛在的文化需求
未得到有效滿足。據統計，北京文化產業近3年年均投

資超300億元，但在文化消費方面的投資尚顯不足。
她認為，在互聯網，尤其是移動互聯網環境下，文

化產業商業模式已發生變化。專業垂直、O2O模式、
延長產業鏈、股權眾籌以及在線直播等商業模式成為
文化產業的主流。文化企業與互聯網、移動互聯網結
合的市場空間很大。「如果不能跟上時代步伐，不能
感知新的文化現象的產生，不能感知移動互聯網帶來
的便利，一個城市的文化產業可能會被淘汰。」
馬春玲呼籲，要適度通過政策傾斜、資金支持、人

才建設等多種渠道積極扶持或培育文化產業發展中產
生的創新模式，為促進文化產業大繁榮提供保障。她
還表示，應從發掘文化消費的真正需求出發，嘗試通
過頂層設計或更高層次的輿論引導等，有效引導企業
對文化產品或服務進行生產、創新。■■馬春玲馬春玲 記者王頔記者王頔攝攝


